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La portavoz socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, y el vi-
ceportavoz socialista, Augusto 

Hidalgo, celebraron una rueda de 
prensa para valorar el proyecto de 
Presupuesto del Cabildo de Gran 
Canaria para 2014 y dar a conocer 
las enmiendas que registraron, que 
fueron rechazadas en su totalidad. 

Carolina Darias criticó que el Go-
bierno de Bravo prevea invertir lo 
mismo (1,4 millones de euros) en 
publicidad y propaganda que en 
ayudas de emergencia social, algo 
que tachó de “impresentable e in-
aceptable”. Asimismo, indicó que 
el presupuesto de Bravo “no prio-
riza el principal problema de Gran 
Canaria, que es el empleo”, área 
que en la Corporación disminuye el 
presupuesto. En este sentido, el vi-

ceportavoz socialista en el Cabildo, 
Augusto Hidalgo, indicó que los so-
cialistas registraron seis enmiendas 
para destinar 1.950.000 más al em-
pleo en la Isla. 

La publicidad y propaganda del Ca-
bildo, sin contar  ya con los gastos 
del Centenario ni las partidas desti-
nadas en este mismo concepto a los 
Organismos Autónomos del Cabildo 
(Fedac, Instituto de Atención Social 
y Sociosanitaria, Patronato de Turis-
mo, Instituto Insular de Deportes, 
Valora y Consejo Insular de Aguas, 
que crece un 163%) se incremen-
ta un 170,9 % con respecto al año 
2011: “Nos parece escandaloso”. 
La publicidad y propaganda de la 
Corporación ha ido subiendo consi-
derablemente desde que comenzó 
este mandato. El total para el próxi-

mo año es de 922.400 euros, a los 
que hay que sumar la publicidad y 
propaganda de los organismos au-
tónomos, que asciende a 477.222. 
En total, el Gobierno de Bravo de 
Laguna invertirá el año que viene 
en “autobombo” 1.399.622 euros. 

Darias calificó el presupuesto de 
Bravo como “el del derroche”, ya 
que atiende más a caprichos del 
Presidente y su equipo que a las ne-
cesidades de los y las grancanarios y 
grancanarias. Así, señaló lo previsto 
para acercar las gradas del estadio, 
el videomarcador o las gradas del 
Pabellón Gran Canaria Arena. 

Por otro lado, la portavoz socialista 
afirmó que estamos ante el presu-
puesto “de las cargas e incumpli-
mientos por parte del PP”. 
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No al ‘Bravo impuesto’. 

En este sentido, Darias se refirió, 
especialmente, a lo que los socialis-
tas han pasado a denominar el ‘Bra-
vo impuesto’ al combustible (incre-
mento del impuesto a la gasolina 
y creación de un nuevo impuesto 
aplicable al gasóleo). El incremen-
to de ingresos por impuestos de la 
Corporación para el próximo año 
está estimado en 8,56%. Buena 
parte de estos ingresos provienen 
de este impuesto, que los socia-
listas consideran “innecesario e 
injusto”. Por otro lado, se refirió a 
los ingresos por tasas (Capítulo III), 
que crecen un 125% con respecto 
a 2013 (incluye tasa de residuos). 
“Estamos ante un presupuesto que 
crece a costa de los bolsillos de la 
ciudadanía, que carga sobre nues-
tras espaldas, el coste del Bravo 

Sigue en la página siguiente >
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impuesto sobre la gasolina y el ga-
sóleo y el coste de la tasa de resi-
duos”, afirmó. El PSOE ha dicho que 
es el presupuesto de las mentiras, 
“porque el PP dijo que no iba a su-
bir los impuestos y lo ha hecho, in-
cumpliendo su programa electoral 
y engañando a la ciudadanía”.

Carolina Darias también apuntó 
que el presupuesto del Cabildo “no 
destina ni un euro a la I+D+i, y su-
prime las partidas destinadas a los 
parques tecnológicos”.

Darias puso en tela de juicio que 
mientras que los productos alimen-

Imagen gráfica 
del incremento 
que ha experi-
mentado la parti-
da de publicidad 
y propaganda 
durante la etapa 
de Gobierno de 
Bravo de Laguna. 



 4 | Nº 19

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

ticios de los centros sociosanitarios 
del Cabildo bajan (destinados a per-
sonas), el gobierno de Bravo incre-
mente los destinados a la manuten-
ción de animales, de 44.800 euros 
en 2013 a 52.200 euros en 2014. 
La portavoz socialista hizo referen-
cia también a la partida destinada 
a Reuniones y Conferencias, que 
sube en 184.000 € (un 93% más que 
en el año 2012).

Por último lado, Hidalgo detalló 
las enmiendas presentadas por el 
PSOE en el Cabildo, que ascienden 
a 46 por un valor total de 28 millo-
nes de euros para cubrir las verda-
deras necesidades de la Isla. 

El PSOE presentó 46 enmiendas, 
rechazadas por el PP, por valor de 
28 millones para Gran Canaria. 

Así, a Empleo destinan 1.950.000 
(subvenciones al fomento del em-
pleo juvenil AFAES, AFASUR, plan 
de empleo para Las Palmas de Gran 

Canaria, y un plan de empleo para 
Telde), a Política Social destinan 
3.205.400 euros (sostenimientos 
de mayores, plazas para discapa-
cidad para El Pino, plazas concer-
tadas privadas, baños de Taliarte y 
para el Centro de Atención Social  
de Mayores y Discapacitados La 
Bagacera, en Ingenio) y al Norte 
destinan 4.988.139,02 (Plan Espe-
cial del Norte, Mercado Agrícola 
del Norte, Parque Tecnológico de 
Gáldar, Plan de Infraestructuras 
Turísticas del Norte y emisario sub-
marino del Norte, para la 1ª fase), a 
obra social destinan 200.000 euros 
(Cruz Roja, Casa de Galicia y Banco 
de Alimentos), a turismo destinan 1 
millón (a la Gay Pride, al Plan de In-
fraestructuras Turísticas del Norte y 
al turismo de cruceros en la capital 
grancanaria); y a la exhumación de 
los restos de represaliados por el 
Franquismo del Pozo de Tenoya y 
la Sima de Jinámar 200.000 euros 
en total. Asimismo, el PSOE registró 
también dos enmiendas destinadas 

a incrementar la ayuda a emergen-
cia social, en total, 400.000 euros. 
Hidalgo hizo especial incidencia en 
las tres enmiendas presentadas por 
el PSOE para destinar partidas no-
minadas al Túnel de Julio Luengo (2 
millones), a la Carretera de La Al-
dea-Agaete (8 millones) y la IV Fase 
de la Circunvalación (8 millones). En 
total, el PSOE pide para estas carre-
teras de la Isla 18 millones. A este 
respecto, Hidalgo señaló que el Ca-
bildo “no necesita endeudarse”, ya 
que puede llevar a cabo estas obras 
con fondos propios. 

Finalmente, Hidalgo se refirió a las 
inversiones nominadas en muni-
cipios. Hay municipios como Agüi-
mes, Ingenio, San Mateo, Telde, 
Tejeda, Santa Brígida o Valsequillo 
que no reciben ni un euro del Ca-
bildo el próximo año. Sin embargo 
otros sí reciben dinero, como Gál-
dar, Las Palmas de Gran Canaria, 
Santa Lucía, Mogán, San Bartolomé 
de Tirajana, etc. 

Augusto Hidalgo re-
saltó, en especial, el 
Centro Sociocultu-
ral del Mogán, que 
este año ha recibido 
800.000 euros de 
esta Corporación, y 
que va a recibir el 
próximo año otros 
400.000 euros, lo 
que pone de mani-
fiesto que el PP ha 
repartido los recur-
sos beneficiando a 
los municipios de su 
color político. 
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El PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria presentó tres 
enmiendas dirigidas a tres 

carreteras de Gran Canaria por un 
importe total de 18 millones de 
euros, que fueron rechazadas por 
el Gobierno de la Isla. 

La primera de ellas tiene una dota-
ción de 2 millones de euros desti-
nados a la adecuación y el manteni-
miento Túnel de Julio Luengo GC-2, 
en Las Palmas de Gran Canaria. La 
portavoz socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria ha pedido ya pú-
blicamente una solución para este 
problema, solución que pasa por la 
coordinación entre las tres admi-
nistraciones: Gobierno de Canarias, 
Cabildo de Gran Canaria y Ayunta-
miento de Las Palmas de Gran Ca-
naria. Carolina Darias explica que 
el Túnel de Julio Luengo de la GC-2, 
en la ciudad de Las Palmas de Gran 
Canaria, “debió pasar” al contrato 
de mantenimiento de carreteras, 
junto con el resto de la Red Regio-

Los socialistan piden 18 millones para el Túnel de 
Julio Luengo, la carretera de La Aldea 

y la IV Fase de la Circunvalación.

nal de Carreteras de la isla, desde 
2002. “Eso no fue así porque, por 
la vía de los hechos, el Ayuntamien-
to capitalino asumió durante esta 
última década esas funciones que 
realizaba desde 1996. El estado 
del Túnel no se corresponde con la 
normativa de seguridad de túneles 
de Europa y tenemos hasta abril 
para cumplirlas, si España no pide 
prórroga de cinco años en el cum-
plimiento de las mismas (cosa que 
puede hacer). El presupuesto pasa 
por acometer las obras necesarias 
que ascienden ya a los 9 millones 
de euros. El Cabildo Insular debería 
prever la posibilidad del gasto de, al 
menos, 2 millones durante este año 
2014, independientemente de las 
conversaciones que se establezcan 
con Comunidad Autónoma y Ayun-
tamiento para el posible reparto de 
las cargas”, asevera Darias.

La segunda enmienda tiene una do-
tación de 8 millones de euros des-
tinados a la Carretera de La Aldea-

Agaete; y la tercera enmienda de 
los socialistas tiene una dotación 
de 8 millones de euros destinados a 
la IV Fase Circunvalación de Las Pal-
mas de Gran Canaria. 

Con respecto a La Aldea, Darias re-
cordó que a la Carretera de La Al-
dea aún le faltan 20,5 millones para 
concluir la fase actual de la obra. 
“Creemos que con 8 millones se 
podrían continuar las obras en esta 
carretera”, señaló Carolina Darias. 

El incumplimiento del Convenio de 
Carreteras por parte del Gobierno 
de la Nación ha dejado una infra-
estructura de la importancia de la 
Carretera de La Aldea lejos aun de 
su culminación. Por su complejidad 
y coste, precisa de fuertes inversio-
nes para su continuación, al menos, 
hasta que un tramo de la misma 
sea puesto en funcionamiento, lo 
que mitigaría la situación de aisla-
miento y peligro que sufren los que 
viven en La Aldea. 

ENMIENDAS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL CABILDO 2014 |
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El PSOE registró dos enmien-
das al proyecto de pre-
supuesto del Cabildo, en 

relación con la exhumación de los 
posibles restos humanos del Pozo 
de Tenoya y la Sima de Jinámar, re-
chazadas por el Gobierno de la Isla.

La portavoz socialista, Carolina Da-
rias, detalla que la primera de es-
tas enmiendas pedía la creación de 
una partida nominada por valor de 
100.000 euros para la exhumación 
de los restos del Pozo de Tenoya. 
A la hora de exhumar los restos de 
represaliados de la Guerra Civil, 
arrojados al Pozo de Tenoya, los 
técnicos del Cabildo se han encon-
trado con que el Pozo se encuen-
tra cubierto de escombros en más 
de un 80%. De igual forma, tras el 
comienzo de la excavación, se pro-
cederá al análisis de las posibles 
pruebas genéticas para determi-
nar si nos encontramos ante restos 
de represaliados. Por ello, el PSOE 
considera que será preciso dotar de 
recursos no previstos inicialmente a 
esta acción de justicia para los fa-
miliares afectados, así como que se 
sumen otras administraciones. 

200.000 euros más para la exhumación 
de los posibles restos del Pozo de Tenoya 

y los de la Sima de Jinámar  
Darias recuerda que el año pasa-
do el PSOE también presentó una 
enmienda para destinar 100.000 
euros a este fin, enmienda que tam-
bién fue rechazada por el gobierno 
de la isla. Los socialistas presenta-
ron también en 2012 una moción 
para estudiar el inicio de actuacio-
nes encaminadas a la recuperación 
de los restos humanos pertenecien-
tes a los desaparecidos durante la 
represión franquista que pudieran 
encontrarse en el Pozo de Tenoya. 
Asimismo, el PSOE pedía que en el 
caso de hallarse dichos restos se 
estudiara la posibilidad de elaborar 
un proyecto que establezca, como 
ya se hizo con los encontrados en el 
pozo del Llano de las Brujas, las ac-
tuaciones previstas para desarrollar 
la identificación de los restos huma-
nos a través del análisis del ADN mi-
tocondrial, así como la devolución 
de dichos restos a los familiares. 

A raíz de las iniciativas socialistas, 
el Cabildo de Gran Canaria comen-
zó los trabajos de vaciado del pozo 
para el posterior análisis de los 
restos que pudiera contener. Pero 
todo apunta a que será necesario 

destinar más recursos económicos 
para continuar con estos trabajos.

En segundo lugar, el PSOE pidió que 
se creara una partida nominada por 
valor de 100.000 euros, que serían 
detraídos de la partida de Patroci-
nio de Presidencia, para iniciar los 
trabajos de la Sima de Jinámar, en 
Telde. El cono volcánico fue utiliza-
do como fosa natural para arrojar 
personas en ella represaliados del 
franquismo. Hoy en día se pueden 
encontrar numerosos restos huma-
nos en el fondo de esta sima. “Sin 
embargo, a pesar de ser el lugar uti-
lizado como fosa común más cono-
cido de la Guerra Civil en Gran Ca-
naria no se ha realizado un trabajo 
de estudio y determinación de los 
restos”, explica Darias. 

Por ello, el PSOE considera “de es-
pecial interés” que se estudie la 
intervención en este lugar y que 
se inicien los trabajos, desde el 
Cabildo de Gran Canaria, para dar 
relevancia al sitio por su historia y 
comprobar si existen aún restos hu-
manos de los que se pueda deter-
minar su procedencia.

ENMIENDAS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL CABILDO 2014 |
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria registró tres enmien-
das al proyecto de presupues-

to de la corporación insular para 
2014, por valor de 1.045.000 euros, 
referentes al turismo en Gran Cana-
ria, enmiendas que fueron rechaza-
das por el Gobierno de la Isla. 

La primera de ellas proponía dotar 
de un millón de euros al Plan de In-
fraestructuras Turísticas de la Man-
comunidad del Norte. El Cabildo de 
Gran Canaria contribuyó a la realiza-
ción de un Plan de Calidad Turística 
y un Plan de Dinamización Turística 
en el Norte de Gran Canaria, junto 
a otras administraciones, en la últi-
ma década. “Sin embargo, a pesar 
de los esfuerzos para recuperar los 
atractivos turísticos de la Comarca 
Norte que sirvan para la diversifi-
cación económica de esta parte de 
la Isla con una oferta turística com-
plementaria a la del Sur, así como 
la mejora de la oferta de turismo 

Un millón 
de euros 
más          para el
           

turismo. 

interior y local de Gran Canaria, se 
precisa un nuevo plan de inversio-
nes turísticas, señalización, crea-
ción de rutas, mejora de la calidad 
de servicios, etc.”, explica el conse-
jero socialista, José Antonio Godoy. 
Por ello, el PSOE ha propuesto que 
el presupuesto del Cabildo de Gran 
Canaria para el año 2014 contem-
ple partidas presupuestarias para 
realizar un proyecto que dé conti-
nuidad a los planes existentes para 
la mejora de la oferta turística del 
Norte de Gran Canaria, por valor de 
1 millones de euros.

En segundo lugar, los socialistas 
propusieron una segunda enmien-
da por un importe de 25.000 euros 
para el Ayuntamiento de Las Palmas 
de Gran Canaria para la dinamiza-
ción y animación del turismo de 
cruceros. “Las Palmas de Gran Ca-
naria y, en concreto, la zona del Par-
que de Santa Catalina, es la puerta 
de entrada a la Isla y a su capital del 

turismo de cruceros, modalidad en 
pleno auge y cuyas previsiones para 
los próximos años continúa en au-
mento. Además, está previsto que 
se inicie la creación de un acua-
rio como elemento estructurante 
y atractivo de la zona, así como la 
implantación de un pantalán de 
grandes cruceros. Por ello, es nece-
sario apoyar la dinamización y ani-
mación socio-cultural de la zona en 
un intento por causar una primera 
impresión positiva que anime a los 
turistas a conocer el resto de la ciu-
dad de Las Palmas de Gran Canaria 
y otros lugares de Gran Canaria”, 
explica José Antonio Godoy.

Por último, la tercera enmienda en 
materia turística que propuso el 
PSOE en el Cabildo de Gran Cana-
ria era para destinar la cantidad de 
20.000 euros al Ayuntamiento de 
San Bartolomé de Tirajana para la 
celebración de la Gay Pride de Mas-
palomas. 

ENMIENDAS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL CABILDO 2014 |



 8 | Nº 19

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

Los socialistas proponen 200.000 
euros más para el Banco de Alimen-
tos, Cruz Roja y la Casa de Galicia.

Los socialistas en el Cabildo 
grancanario registraron tres 
enmiendas, entre otras, al pro-

yecto de presupuesto de la Corpo-
ración insular por un importe total 
de 200.000 euros para incrementar 
la ayuda de la corporación insular a 
las organizaciones y entidades de 
carácter social el Banco de Alimen-
tos, Cruz Roja Española y la Casa de 
Galicia. Las tres fueron rechazadas 
por el Gobierno de la Isla. 

La primera de las enmiendas propo-
ne incrementar en 100.000 euros la 
dotación al Banco de Alimentos de 
Las Palmas, que serían detraídos de 
una partida de 200.000 euros desti-
nada a la Diócesis de Canarias para 
la rehabilitación de templos. “Los 
datos ponen de manifiesto que las 
necesidades alimenticias de las fa-
milias grancanarias han aumentado 
de forma más que notable por la 
crisis. Las previsiones del Banco de 
Alimentos se han visto desborda-
das por el empobrecimiento de una 
clase media que antes no acudía a 
este tipo de ayudas. Entendemos 
que la dotación de esta partida en 
el presupuesto del Cabildo es insu-
ficiente”, asevera la portavoz socia-
lista en el Cabildo, Carolina Darias. 

En segundo lugar, los socialistas pi-
den incrementar en 50.000 euros la 
partida destinada a Cruz Roja Espa-
ñola para gastos de primera necesi-
dad, que serían detraídos de lo que 
se prevé destinar a la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Luz. “Las ne-
cesidades de la población de Gran 
Canaria han aumentado de forma 
llamativa por la crisis. Entendemos 
que se debe dotar esta partida con 
una cuantía aún mayor”, afirma.

Darias: “Las necesidades alimen-
ticias de las familias grancanarias 
han aumentado de forma más que 
notable por la crisis”.

En tercer lugar, propusieron un in-
cremento de 40.000 euros para 
la subvención que el Cabildo da a 
la Casa de Galicia para su campa-
ña benéfica de Reyes. Esta partida 
sería detraída de la de publicidad 
y propaganda de la Consejería de 
Industria. “La labor de la Casa de 
Galicia durante la campaña de Re-
yes es no sólo encomiable sino ne-
cesaria, dada la situación en la que 
se encuentran las familias canarias 
con la crisis que estamos sufriendo. 
Por ello, consideramos que se debe 
reforzar la ayuda a esta entidad”, 
explica la portavoz socialista.

ENMIENDAS AL PRESUPUESTO DEL CABILDO 2014 |
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900.000 euros para acondicionar y hacer accesibles los 
baños de la Residencia de Pensionistas de Taliarte.

Los socialistas en el Cabildo de 
Gran Canaria han pedido al 
Gobierno de la Isla 900.000 

euros –mediante una enmienda al 
proyecto de presupuesto, que fue 
rechaza por el Gobierno de la Isla-
para acondicionar los baños de la 
Residencia Mixta de Pensionistas 
de Taliarte, ubicada en el municipio 
de Telde, para que así cumplan con 
la ley de accesibilidad. 

La consejera Isabel Guerra explica 
que este centro tiene dos mode-
los de gestión: una directa, a través 
de personal del Instituto de Aten-
ción Social y Sociosanitaria; y otra 
indirecta, a través de la empresa 
EULEN. 

La Residencia Mixta de Pensionis-
tas de Taliarte cuenta con unos 400 
usuarios y usuarias, y está especial-
mente destinada a mayores cuyo 
grado de dependencia es severo- o 
alto dependiente, lo que hace que 
gran parte de estas personas nece-
siten infraestructuras totalmente 
adaptadas. 

La consejera socialista Isabel 
Guerra considera que los ba-
ños no cumplen con la nor-
mativa de accesibilidad.

En este sentido, Guerra apunta que 
la residencia cumple con los requi-
sitos en el caso de acceso zonas co-
munes, patios, comedores, etc. “Sin 

embargo, algo tan fundamental 
como los baños y aseos individua-
les en las habitaciones no cumplen 
con las medidas necesarias para ser 
baños adaptados a las dependen-
cias de lo/as que allí están”, critica.  

Por todo ello, el PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ha pedido al Go-
bierno insular que tramite el con-
curso necesario para poder adaptar 
estos baños a las características de 
las personas dependientes. Así, se 
facilitaría la adaptación y accesibili-
dad del propio usuario o usuaria,  y 
se daría un servicio de calidad que 
facilitaría a los trabajadores y traba-
jadoras su asistencia en una tarea 
cotidiana como es el baño y el aseo.

ENMIENDAS AL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL CABILDO 2014 |
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Más seguridad 
en la GC-100 en 
Cuatro Puertas, 
en Telde.

El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria se ha hecho eco en 
Comisión del Pleno de Infra-

estructura de diciembre de la pe-
tición que efectúan l@s residentes 
del Barrio de “Cuatro Puertas”, en 

Telde, a propósito de la GC-100, una 
carretera que tiene un arcén muy 
estrecho, que no cuenta con ace-
ra y que carece de iluminación. La 
consejera socialista Isabel Guerra 
considera que se deben aminorar 
los riesgos reales que entraña esta 
recta, a la altura del km 13, para las 
personas que viven en ese barrio. 
“Cada día muchos niños y niñas cir-
culan por esa vía para ir al colegio 
más cercano. Sin lugar a dudas, es 
un riesgo para ellos que no exista 

en ese barrio y, concretamente, en 
esa recta ni paso de peatones ni ar-
cén para poder circular caminando. 
A todo ello se suma que la zona no 
está iluminada, con lo que el riesgo 
nocturno es aún mayor”, explica la 
consejera Guerra. Por ello, propuso 
que Cuatro Puertas cuente con un 
paso peatonal en la GC-100 km 13. 
Además, ha pedido que se ilumine 
adecuadamente esa recta y que se 
ensanche en dicho arcén o en su 
defecto, que se ponga una acera.
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El PSOE exige transporte urbano para 
7.000 vecinos de Ciudad del Campo. 

TRANSPORTE |

El viceportavoz del PSOE en 
el Cabildo de Gran Canaria, 
Augusto Hidalgo, y la porta-

voz del PSOE en el Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria, Isabel 
Mena, mantuvieron un encuentro 
el 26 de diciembre con l@s vecin@s 
de la zona alta de Ciudad del Cam-
po, en el que éstos les han trasla-
dado sus necesidades y demandas 
sobre el transporte urbano en el 
mencionado barrio de la capital. 

A esta zona, con más de 500 vi-
viendas, sólo llega la línea 335 de 
Global, que hace el recorrido Las 
Palmas-San Lorenzo. Concretamen-
te, la parada está ubicada en la ro-
tonda Fotógrafo Fachico Rojas, que 
se encuentra al final de la larga y 
empinada subida de la rotonda del 
Mercadona, en Ciudad del Campo. 

Además, esta línea pasa sólo cada 
hora entre semana y cada cuatro 
horas los fines de semana y encima 
va directa a San Telmo en un reco-
rrido que tarda unos 50 minutos, 
sin pasar por el Puerto. 

La petición de los socialistas, tanto 
en el Cabildo de Gran Canaria como 

en el Ayuntamiento de Las Palmas 
de Gran Canaria, es “de sentido co-
mún”. En primer lugar, que el servi-
cio de guaguas pueda recoger a los 
vecinos del mayor núcleo poblacio-
nal de Ciudad del Campo, que está 
en la zona alta. En segundo lugar, 
que los horarios se adapten a las 
necesidades de este barrio. 

Plano de la propuesta del PSOE. 
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Manuel Peña González, vecino de las 
210 viviendas sociales de esta zona 
alta de Ciudad del Campo, explicó que 
sólo hay una tienda en el barrio. “Da 
vergüenza que todos los que vivimos 
aquí tengamos sólo esta pequeña tien-
da. Se está pagando mucho dinero por 
coger la guagua para ir, por ejemplo, a 
la farmacia (que está en la entrada al 
barrio de Piletas). Queremos servicios 
básicos: parques, farmacias, super-
mercados, etcétera. Estamos pagando 
poco por las casas –viviendas socia-
les- pero acceder a los servicios básicos 
nos sale muy caro”, indicó Peña Gon-
zález, que matizó que la petición de 
los vecinos y vecinas es que la guagua 
–que les da igual que sea de Global o 
de Guaguas Municipales- rodee estos 
conjuntos de viviendas de la zona 
alta del barrio y se incorporen nue-
vas paradas para facilitar el acceso al 
transporte público de los que allí vi-
ven. (En el mapa adjunto se muestra 
el recorrido que los vecinos sugieren 
que haga la guagua). 

Una vecina que acudió al encuentro, 
y que reside en esta zona, detalló que 
ella tiene familia numerosa y que cada 
día laboral tenía que coger la guagua 
con sus cinco hijos. En total, indicó 
que, cada día pica 12 veces el bono de 
guagua. “Esto es inviable. Me sale 
muy caro”, criticó. 

Augusto Hidalgo recordó que el pa-
sado lunes el Cabildo llevó de forma 
urgente al Pleno Ordinario una mo-
dificación de crédito para inyectar a 
Global 2.300.000 euros a Global para 
que no desapareciera. Esta solución se 
buscó en tan solo dos días. “Si Cabildo 
y Ayuntamiento han sido capaces de 
solucionar que Global no quiebre, son 
capaces de hacer que una de sus líneas 
de guaguas invierta menos de cinco mi-
nutos de tiempo en mejorar la vida de 
7.000 ciudadanos y suba hasta la zona 
alta”, explicó.  Hidalgo recordó que en 
el anterior mandato los socialistas mo-
dificaron todas las líneas del distrito 
Tamaraceite-San Lorenzo-Tenoya. 
En aquel entonces había poco más de 
1.500 personas viviendo en Ciudad del 
Campo. Desde que ha entrado el PP 
“no se ha hecho un seguimiento a las 
necesidades de este barrio, que ha vis-
to cómo ha incrementado su población 
considerablemente”, criticó Hidalgo. 
“Las necesidades han cambiado. No 
puede haber barrios de primera y ba-
rrios de segunda o tercera, que es lo que 
ocurre ahora en esta ciudad. Se tiene 
que solucionar desde la responsabili-
dad política. Los políticos son los que 
dirigen la Autoridad Única del Trans-
porte. Tienen que reunirse con urgen-
cia para solucionar los problemas de 
los ciudadanos de esta zona de Ciudad 
del Campo”, afirmó. 

Isabel Mena matizó que estos vecinos 
“pagan la guagua más cara, porque no 
hay servicio de Guaguas Municipa-
les; pagan los taxis más caros porque 
tienen tarifas diferentes al resto de la 
ciudad, y, además, no tienen servicios 
básicos cercanos”, por lo que los veci-
nos y vecinas tienen que salir fuera de 
su zona para poder acceder a los ser-
vicios mínimos como el médico o los 
colegios. “Esto se está convirtiendo en 
un problema grave para todos los que 
residen aquí pero especialmente para 
los mayores y las personas con movili-
dad reducida, porque la guagua no les 
recoge cerca de sus viviendas y aquí es 
todo cuesta arriba”, aseveró. Ciudad 
del Campo ha visto cómo ha ido incre-
mentando su población, de poco más 
de mil personas hace tres años hasta 
las 7.000. El problema radica en que la 
zona alta del barrio no tiene servicios 
(farmacia, colegios, supermercados) y 
además, el transporte público no se co-
rresponde con la realidad de un barrio 
con esta densidad de población ya que 
hay pocas paradas, la Global no llega 
a esta zona, y además, la única exis-
tente pasa sólo cada hora y los fines de 
semana cada cuatro. Losresidentes de 
esta zona se sientes “aislados y margi-
nados”, y con dificultades diarias, ya 
que la parada más cercana está, en el 
peor de los casos, a un kilómetro de dis-
tancia, y en una vía en cuesta.

HAN DICHO  |

ISABEL MENA AUGUSTO HIDALGO MANUEL PEÑA
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Bravo ha estado dos años y 
medio mareando la perdiz 
sobre qué hacer con la anti-

gua parcela del Estadio Insular”. Así 
lo aseveró la portavoz socialista en 
el Cabildo de Gran Canaria, Caroli-
na Darias, en el Pleno de diciembre. 
Aseguró que el proyecto de Borjana 
para este lugar ha fracasado. 

La portavoz ha realizado estas de-
claraciones a raíz de la respuesta de 
Bravo de Laguna en el Pleno Ordi-
nario, en la que Carolina Darias pre-

guntó al Presidente de la Corpora-
ción si la partida de 300.000 euros 
que figura en el Presupuesto de la 
Corporación para el próximo año 
“¿Significa que ustedes van a re-
nunciar al proyecto de Borjana para 
el Estadio Insular y que, por fin, van 
a tener una idea propia sobre qué 
hacer con esta parcela? ¿Lo que se 
vaya a hacer en esta parcela se hará 
conforme al planeamiento general 
de ordenación urbana de la ciudad, 
para no estar al margen del planea-
miento?”, preguntó Darias. 

Los socialistas ya han advertido en 
numerosas ocasiones que no van a 
permitir que sean intereses priva-
dos los que vengan a planificar un 
espacio tan singular de la ciudad y 
de la Isla, y han criticado también la 
falta de transparencia en un asunto 
de trascendencia como éste. 

Los socialistas también han pedido 
en numerosas ocasiones al Presi-
dente del Cabildo que planificara 
qué hacer con esta parcela, la más 
importante de la ciudad, que será el 

Bravo reconoce que el proyecto de Borjana 
para el antiguo Estadio Insular no se hará.

Sigue en la página siguiente >

EN EL AIRE EL PULMÓN DE LA CIUDAD |
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pulmón de la capital. “Bravo ha per-
dido dos años y medio. Ha actuado 
más como un representante de los 
intereses privados que como un 
representante del interés público. 
Y ahora, nos ha dado la razón a los 
socialistas. Porque, además, como 
ya hemos advertido, el proyecto de 
Borjana incumple el Plan General, 
y ahora, están intentando hacer un 
parque. Ahora es cuando Bravo se 
da cuenta de que lo tiene que des-
tinar a parque público”, aseveró Da-
rias. 

Carolina Darias pidió al Presidente 
en el Pleno, no sin dosis de ironía, 
que le contestara a su pregunta en 
el Pleno por carta, “porque es ahí 
donde parece que usted dice lo que 
piensa realmente”.

Darias también recordó que en nu-
merosas ocasiones, los socialistas 
han traído a la sesión de control 
en en Pleno iniciativas para pedir 
información al gobierno de la Isla 
sobre lo que pensaba hacer con la 
antigua parcela del Estadio Insular. 
Durante su intervención en el Pleno 
Ordinario de diciembre, la portavoz 
socialista recordó que en el presu-
puesto de 2012 aparecía una parti-
da destinada al Estadio Insular, que 
en 2013 esa partida desapareció; y 
que para este año sí se contempla 
una de 300.000 euros. 

“Tuvimos noticias por los medios 
de comunicación de que iba a ha-
ber concurso de ideas, pero luego 
dijo que no, que había sido un mal-
entendido por parte de la prensa. 
Luego salió a la luz una empresa 
(Borjana) que había presentado por 
registro un papel, en el que decía 

que tenía intención de hacer algo 
con esta parcela. Y después fueron 
apareciendo infografías en los me-
dios de comunicación sin que no-
sotros conozcamos el proyecto de 
esta empresa”, criticó. 

“El Gobierno insular lleva dos 
años y medio mareando la perdiz 
sobre qué hacer con esta parcela, 
y ahora Bravo dá la razón al PSOE”

La portavoz indicó hace meses que 
las ideas ya estaban  -con un gana-
dor del concurso- y que lo que ten-
dría que hacer el PP es “explicar a 
la ciudadanía qué piensa hacer con 
la parcela. Las ideas ya están. Esas 
ideas han sido elaboradas en un 
concurso por profesionales de acre-
ditada experiencia. Ahora, tanto el 
Ayuntamiento de Las Palmas de 
Gran Canaria, como el Cabildo de 
Gran Canaria, sendos gobernados 
por el PP, deben ponerse de acuer-
do y, conforme al planeamiento de 
la ciudad, con transparencia, con 
rigor, y siempre mirando el interés 
general, reactivar de una vez por 
todas esta parcela”. 

Darias recuerda que en el mandato 
anterior se hizo “una labor extraor-
dinaria” para recuperar esta parce-
la: se llegó a un consenso con los 
vecinos, se sacó adelante el PGO de 
la ciudad, y se convocó un concur-
so de ideas. Sin embargo, el PP “ha 
perdido dos años y medio fantásti-
cos para empezar a hacer realidad 
que Las Palmas de Gran Canarias 
tuviera un parque público”. 

Una vez más, ha sido la labor polí-
tica del Grupo Socialista la que ha 
hecho al Presidente reconocer que 

su idea inicial con la parcela del es-
tadio era errónea. “Lo que sorpren-
de es que después de que Bravo 
haya mantenido contumazmente la 
idea de Borjana, sea ahora, tras las 
repercusiones judiciales, por todos 
conocidas, cuando haya cambiado 
de opinión”, afirma. 

La portavoz socialista señala que es 
un auténtico “coste de oportuni-
dad” para Las Palmas de Gran Cana-
ria y para Gran Canaria que durante 
dos años y medio el Gobierno de 
Bravo “haya desperdiciado el tiem-
po”. 

Ahora nos ha anunciado que está en 
negociaciones con el Ayuntamiento 
de Las Palmas de Gran Canaria para 
que, con cargo al Plan de Coopera-
ción, el Ayuntamiento asuma hacer 
el Parque Público. Darias recuerda 
que estamos ante una parcela que 
es propiedad del Cabildo y que-
rer cargarlo sobre las espaldas del 
Ayuntamiento capitalino “puede 
ser cuestionable”. 
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El PSOE en el Cabildo visita Teror.
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RECORRIENDO GRAN CANARIA |
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria pidió en la Comisión 
del Pleno de Presidencia, Re-

cursos Humanos, Deportes y Cul-
tura de diciembre, que se hagan 
las gestiones pertinentes ante Ca-
pitanía Marítima y Autoridad Por-
tuaria, con el fin de aclarar y salvar 
cuantas dudas hubiere en relación 
con el campo de regata que tradi-
cionalmente utiliza la Vela Latina y, 
así, poder salvar cualquier tipo de 
escollos, hasta lograr la incoación 
del expediente que culmine con la 
declaración de la Vela Latina como 
Bien de Interés Cultural.  

El consejero socialista José Anto-
nio Godoy explicó en la Comisión 
que el artículo 73 de la Ley de Pa-
trimonio Histórico de Canarias en 
referencia al patrimonio etnográ-
fico recoge en su primer apartado 
que está compuesto por todos los 
bienes muebles e inmuebles, los 
conocimientos, técnicas y activi-
dades y sus formas de expresión y 
transmisión, que son testimonio y 
expresión relevante de la cultura 
tradicional del pueblo canario.

Detalló que en el segundo apar-
tado (letra h) de dicho artículo, 
especifica los elementos que inte-
gran el patrimonio etnográfico de 
Canarias, como los deportes tra-
dicionales como el juego del palo 
o el garrote, el juego de la pelota 
de Lanzarote, el salto del garrote 
o hastía, el arrastre de ganado, el 
levantamiento del arado, la lucha 
canaria, la petanca, la vela latina, 
y otros similares.

En el Servicio de Cultura del Cabil-
do de Gran Canaria consta la docu-

mentación que desde el año 2007 
se viene tramitando a propósito de 
la primera iniciativa de particulares 
que proponían la declaración de 
BIC de la Vela Latina, la propuesta 
institucional del Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria hecha 
en octubre de 2011 y registrada en 
el Cabildo de Gran Canaria en oc-
tubre de 2012, y hasta los informes 
de especialistas relacionados con 
dicho deporte y sus circunstancias.
“Como quiera que existen dudas 
en relación con la incoación del ex-
pediente, debido a que la práctica 
y competición de dicho deporte se 
desarrolla en el dominio marítimo, 
donde el Cabildo de Gran Canaria 
no tiene competencia alguna”, el 
consejero José Antonio Godoy ha 
pedido al Gobierno de la Isla que 
se  dirija a Capitanía Marítima y 
a la Autoridad Portuaria para que 
solucione los posibles escollos 
dependientes del dominio maríti-
mo donde transcurre la regata de 
a Vela Latina con el fin de poder 
iniciar los trámites para declararlo 
Bien de Interés Cultural. 

La Vela Latina,

Bien de Interés 
Cultural.
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El consejero socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria 
José Antonio Godoy ha reali-

zado una dura crítica a la falta de 
seguimiento e interés del Cabildo 
de Gran Canaria  a la hora de posi-
cionar de una manera adecuada y 
completa a Gran Canaria en un por-
tal referente a nivel nacional e in-
ternacional, España es Cultura, que 
gestiona Seggitur, dependiente del 
Ministerio de Turismo, Industria y 
Comercio.

“Hemos detectado muchos des-
ajustes que esperamos que sean 
corregidos”, aseveró el consejero 
Godoy, quien exigió al grupo de 
gobierno, en la última Comisión 
del Pleno de Turismo que se cele-
bró en el Cabildo de Gran Canaria, 

En esta web 
institucional falta 
por añadir mucho 
contenido cultural 
de los municipios 
de Gran Canaria, 
a la vez que deben 
ser subsanados los 
errores técnicos 
y contenidos que 
se ubican en Gran 
Canaria por error, 
como un llamado 
Teatro Sur que 
la página ubica 
en Ciudad Jardín, 
en Las Palmas 
de Gran Canaria, 
como se aprecia en 
la imagen. 

que, como responsable directo de 
la promoción de Gran Canaria, con-
tactara  institucionalmente con el 
departamento correspondiente del 
Gobierno de España para subsanar 
errores técnicos, y revisar y actuali-
zar el contenido correspondiente a 
Gran Canaria. 

 En la plataforma digital internacio-
nal “www.españaescultura.es” los 
contenidos culturales y de promo-
ción turística que aparecen de cada 
municipio se canalizan a través de 
los Cabildos, si bien la relación con 
el Ministerio en cuestión es compe-
tencia del Gobierno de Canarias.

En primer lugar, José Antonio Go-
doy criticó que en esta web no 
aparezcan espacios culturales que 

dependen directamente del Cabil-
do de Gran Canaria, como el Centro 
Cultural San Martín, la Sala San An-
tonio Abad o la Sala Insular de Tea-
tro. Tampoco aparece en la web re-
ferencia alguna a uno de los centros 
museísticos más importantes de 
Gran Canaria, el Centro de Arte La 
Regenta, que depende directamen-
te de la Viceconsejería de Cultura 
del Gobierno de Canarias. “Todos 
estos espacios son referentes en el 
mundo de la cultura en Gran Cana-
ria, razones más que sobradas para 
que el Cabildo haga las gestiones 
oportunas para que estén refleja-
dos en esta página”, señaló Godoy. 
En segundo lugar, Godoy explicó 
que hay municipios de Gran Cana-
ria que no se nombran en la web, 
como Valleseco, Valsequillo, Mo-

El PSOE exige que se revisen y corrijan los errores en el 
posicionamiento de Gran Canaria en ‘Españaescultura.

TURISMO Y CULTURA |
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gán, Agaete y La Aldea, de la misma 
manera que habría que actualizar 
otros datos de infraestructuras cul-
turales de Gran Canaria, ya que no 
aparecen, por ejemplo, el Auditorio 
de Teror o los Museos de Historia y 
de esculturas Abraham Cárdenes, 
ubicados ambos en pleno corazón 
de la Isla, en Tejeda. De la misma 
manera, indicó que llama mucho la 
atención que en la web España es 
Cultura se ubique en Gran Canaria 
espacios que no existen, como el 
Teatro Sur del que se habla en la 
web, que cuenta incluso con una 
foto y un contacto. 

También criticó que en la categoría 
“Obras de Arte” de Gran Canaria no 
aparezca ninguna pieza y nombres 
de creadores asociados con Gran 
Canaria, con independencia de que 
puedan estar asociados a otros es-
pacios culturales de este país, cuan-
do “en Gran Canaria tenemos un 
catálogo amplio de obras de arte, 
sean de los fondos de los museos 
pertenecientes al Cabildo, de ima-
ginería religiosa, o de esculturas a 
pie de calle que creemos que sería 
justo que aparecieran en esta web, 
como pueden ser desde los trípti-
cos flamencos de Agaete y Telde, 
pasando por nombres como los de 
Luján Pérez, Chirino, Manolo Milla-
res o Dámaso -entre otros muchos- 
o la corriente indigenista, por otra 
parte, única en Canarias”, explicó el 
consejero socialista.

Éstos son sólo algunos de los erro-
res y deficiencias que se han de-
tectado. Godoy recuerda que el 
Grupo Socialista en el Cabildo de 
Gran Canaria solicitó el pasado año 
al Grupo de Gobierno que se inte-

resara por la promoción de la cul-
tura de nuestra Isla, una vez que el 
Ministerio de Turismo, Industria y 
Comercio- después de varios me-
ses de desidia- decidiera continuar 
adelante con la plataforma de pro-
moción turístico-cultural como es 
www.españaescultura.es creada 
por el Gobierno Socialista en el 
mandato anterior.

Godoy exige al Cabildo de Gran Ca-
naria “que se ponga las pilas por-
que alguien no está haciendo bien 
las tareas”. “Esta web supone una 
oportunidad que no conlleva apor-
tación económica alguna ni por 
parte de los municipios ni de los 
cabildos”. Por eso creemos que “el 
Cabildo de Gran Canaria debe reac-
cionar ya, subsanar los errores que 
hemos detectado en esta página, 
actualizar los contenidos, añadir 
los centros culturales que no apa-
recen reflejados y aportar informa-
ción sobre los municipios que ni si 
quiera se nombran en están web. 
Tampoco debe olvidar actualizar y 
añadir ningún evento cultural que 
acontezca en Gran Canaria y en los 
que participen las instituciones pú-
blicas”, concluyó Godoy.
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Que el Teatro Cuyás 
se desplace

 
por Gran Canaria. 
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El consejero socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, José 
Antonio Godoy, ha realiza-

do una doble propuesta de índole 
cultural al Gobierno de la Isla “con 
el fin de dar al Teatro Cuyás el  im-
pulso insular del que carece”, ase-
vera Godoy, quien ha pedido que el 
Cabildo de Gran Canaria firme un 
convenio con los ayuntamientos de 
la Isla para que algunas funciones 
de las que programa puedan estar 
dedicadas a los residentes en otros 
municipios que no sean la capital 
o cercanos a la misma y por otro 
lado, ha sugerido que el Teatro Cu-
yás contemple en su programación 
algunas funciones de pequeño for-
mato factibles de llevarlas a otros 
puntos del norte, centro y sur de la 
Isla. La idea es que el Teatro Cuyás 
pueda llegar a un mayor número de 
personas, acercando el teatro o las 
funciones a los municipios de Gran 
Canaria.
 
El PSOE ha sugerido que obras de 
pequeño formato puedan trasla-
darse al norte, centro y sur de la 
Gran Canaria.

“No hay que olvidar que El Teatro 
Cuyás, dedicado sobre todo a las 
artes escénicas -teatro, danza y en 
ocasiones, la música- es una infra-
estructura cultural del Cabildo de 
Gran Canaria y, por lo tanto, insular 
y que, por falta de criterios políticos 
culturales, que no de gestión,  aca-
ba  siendo como otras tantas  infra-
estructuras insulares,  paralelas a 
las del Ayuntamiento de Las Palmas 
de Gran Canaria y centradas en el 
municipio capitalino, olvidándose 
del resto de la Isla”, apostilla el con-
sejero socialista.

Godoy considera que en su pro-
gramación, el Cabildo debe tener 
presente que allí donde programa 
por popularidad y equilibrio presu-
puestario un musical con seis, siete, 
ocho o nueve funciones -por ejem-
plo- debería dedicar una de esas 
funciones a los pueblos, “previo 
acuerdo y firma de convenio con los 
ayuntamientos de cada municipio 
y hasta con horario diferente para 
que el regreso no se haga tedioso, 
sobre todo para los lugares más ale-
jados”, explica.

“El convenio entre el Cabildo y los 
Ayuntamientos que estuvieran dis-
puestos a firmarlo conllevaría la 
programación de funciones para 
la gente de dichos municipios e in-
cluiría el transporte, puesto que en 
Gran Canaria no sólo hay gente que 
no conduce sino que existen dificul-
tades con los horarios del servicio 
del transporte público”, especifica 
el consejero socialista. “Asimismo, 
podrían tener un horario diferente 
para que puedan venir y retornar 
a sus casas a una hora razonable”, 
detalla.
 
Por otro lado, considera que el Tea-
tro Cuyás debiera contemplar en su 
programación obras de pequeño 
formato con el objetivo de despla-
zarse al Norte, Centro o Sur de la 
Isla, “para que la gente sienta como 
suya una infraestructura como el 
Teatro Cuyás”.

 “Actualmente, hay otras priorida-
des que no son las culturales, pero 
dado que el único patrono esta-
ble de la Fundación Canaria de las 
Artes Escénicas y de la Música de 
Gran Canaria es el Cabildo y el pre-

supuesto que aporta tiene carácter 
insular, la política cultural que ten-
dría que desarrollar el Cabildo de 
Gran Canaria debería obedecer a 
criterios insulares y, por tanto, faci-
litar el acercamiento a toda la po-
blación de una u otra manera, para 
que el Cuyás llegue a más rincones 
de la Isla, lo disfrute más gente y la 
programación tenga carácter insu-
lar, y no local como hasta ahora”, 
concluye Godoy.
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El PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria pidió al Go-
bierno de la Isla en Comi-

sión del Pleno en diciembre que 
se coordine con el Ayuntamiento 
de San Bartolomé de Tirajana, con 
el fin de proteger y recuperar los 
hornos de cal de Aldea Blanca y el 
entorno de los mismos,  mediante 
un proyecto de restauración. 

El consejero socialista José Anto-
nio Godoy explicó que el topónimo 
Aldea Blanca, en San Bartolomé de 
Tirajana, proviene de los hornos 
de cal localizados en dicho núcleo 
de población. Los hornos de cal 
de Aldea Blanca constan inventa-
riados en el catálogo de patrimo-
nio etnográfico de la FEDAC  (cód.
ficha 3798) cuyo estado, si bien no 
ha sido destruido por obras, sí ha 
sido objeto de saqueo, “por lo que 
su estado de conservación es regu-
lar” a pesar de que su valor cien-
tífico patrimonial está catalogado 
de alto según consta en la ficha de 
la FEDAC.

Godoy detalló que en el momento 
de su catalogación, el Ayuntamien-
to tenía previsto recuperar los hor-
nos –“que aún siguen en estado de 
abandono”- mientras que la po-
blación continúa celebrando en el 
mes de mayo, dentro del programa 
de festejos en honor a la Virgen de 
Fátima, la “Fiesta de la Cal”, actual-

mente sustituida por harina.
Si bien la orientación de la FEDAC 
no aconseja declarar los hornos de 
cal de Aldea Blanca con categoría 
de Bien de Interés Cultural, sí acon-
seja la restauración y la protección 
integral de los mismos.

El empleo del mortero de cal, arci-
lla y arena para la elaboración de 
estanques, acequias y cantoneras 
estuvo muy extendido en el siglo 
XIX y primeras décadas del XX. Du-
rante la presencia de la cal en Ca-
narias, se constatan la fabricación 
y utilización de estructuras para 
quemar cal durante cinco siglos. 

El PSOE reclama que se protejan y 
recuperen los hornos de cal de 

Aldea Blanca (Telde)
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Entre las áreas costeras en las que 
se ha documentado hornos de cal 
están el sureste de Gran Canaria, 
desde Telde hasta la Punta de Te-
nefé, y el oeste de la Isla. Zonas 
como Tufia y Ojos de Garza en Tel-
de, playa de Arinaga y Cabrón en 
Agüimes, la playa de La Aldea, o en 
la playa de Las Nieves, en Agaete, 
tienen una buena representación 
de estas manifestaciones patrimo-
niales. Sin embargo, el consejero 
socialista en el Cabildo José Anto-
nio Godoy destaca la presencia de 
caleras en zonas del interior como 
Aldea Blanca,  Hornos del Rey en 
Telde o Firgas.
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